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community 01/2025 EDITORIAL

Amados hermanos y hermanas:

Nuestro lema para 2025 es: “¡Es tiempo de hacer el bien!”. 
El bien es aquello que agrada a Dios, que se corresponde a 
su voluntad. Y Jesucristo nos enseña cómo hacer el bien. 

Dios quiere que todos los seres humanos sean salvos. Esto 
empieza por nosotros mismos. Por lo tanto, hazte el bien a 
ti mismo, ocúpate de tu salvación. 

Cuanto más te des cuenta de todo lo bueno que Dios hace 
por ti, más crecerá tu deseo de hacer tú mismo el bien.

Especialmente en la comunidad, Jesús quiere que los suyos 
se cuiden unos a otros, que se preocupen por los demás y se 
ayuden mutuamente. Quiere que crezcamos juntos como 
una unidad fuerte.

Así dejaremos claro un mensaje de Jesucristo. Su Evange-
lio funciona en todo momento, en toda situación. Enton-
ces los demás también verán y sentirán: “¡Algo bueno está  
pasando!”.

Debemos hacer el bien a todos en todo momento, exac-
tamente como nos gustaría experimentarlo nosotros mis-
mos. Aprovechemos cada oportunidad; sí, busquemos acti-
vamente las oportunidades. El Espíritu Santo nos mostrará 
lo que podemos hacer. 

Hagamos el bien, ¡ahora!

Jean-Luc Schneider

¡Es tiempo de 
hacer el bien!
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Allanar el camino 
para todos

Pasad, pasad por las puertas;  
barred el camino al pueblo; allanad, 

allanad la calzada, quitad las piedras, 
alzad pendón a los pueblos. 

Isaías 62:10

■
 F

ot
os

: 
IN

A
 M

al
aw

i

El Apóstol Mayor Jean-Luc Schneider celebró el 30 de 
junio de 2024 un Servicio Divino en Mzuzu (Malawi)
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Amados hermanos y hermanas: hay una gran alegría en 
nuestra reunión de esta mañana. La razón es sencilla. Creo 
que todos sentimos la necesidad de adorar a Dios y agrade-
cerle por su gracia y su misericordia. Y luego todos quere-
mos estar preparados para el retorno 
de Cristo, lo cual significa que nece-
sitamos asemejarnos cada vez más a 
Jesucristo. Esto quiere decir tener el 
mismo amor y deseo que Jesucristo 
y hacer las mismas obras que Él hizo. 
Jesucristo quiere que todos los seres 
humanos sean salvos. Y cuanto más 
crecemos en la naturaleza de Cristo, 
más crece en nosotros este deseo y el anhelo de contribuir 
a la salvación de nuestro prójimo, tanto de los vivos como 
de los muertos. 

Como el próximo domingo es el Servicio Divino en ayuda 
para los difuntos, hoy nos dedicaremos a las almas del más 
allá, por eso tenemos esta cita bíblica del libro del profeta 
Isaías.

Conocéis la historia del pueblo de aquella época. La tierra 
fue invadida por enemigos, el rey fue derrotado y gran par-
te de la población fue llevada al exilio. La ciudad de Jeru-
salén fue destruida y el pueblo estaba muy triste. Pasaron 

varias décadas antes de que Dios concediera su gracia y 
cambiara la situación. A los que habían permanecido en 
Jerusalén les fue permitido reconstruir la ciudad y a los 
que habían estado en el exilio, volver a Jerusalén. En nues-

tro texto bíblico, Dios habla a los que 
se habían quedado en Jerusalén y les 
pide que preparen el camino para los 
que regresan del exilio. Debían alzar 
una señal, un pendón, para indicarles 
el camino y que ese era el lugar al que 
debían regresar. Debían quitar las pie-
dras para facilitarles el retorno. Este es 
el contexto de nuestro texto bíblico. 

Para nosotros como cristianos, como hijos de Dios nue-
voapostólicos, la ciudad de Jerusalén, Sion, es una imagen 
de la Iglesia de Cristo. Jerusalén es el lugar donde Dios ha-
bita con su pueblo, donde podemos encontrarnos con Dios 
y tener comunión con Él. Los que están en el exilio son to-
dos los que siguen bajo el dominio del maligno. Dios quie-
re salvarlos y conducirlos a su ciudad, la Iglesia de Cristo, 
tanto a los vivos como a los muertos.

Y nos dice a nosotros, que ya vivimos en esta ciudad, que 
salgamos, levantemos una señal y quitemos las piedras para 
que puedan encontrar el camino y llegar a Jerusalén. La 

Mira a tu prójimo 
y contribuye a su 

salvación

Además del Apóstol de Distrito Kububa Soko, también estuvieron presentes algunos 
Ayudantes Apóstol de Distrito y Apóstoles de África
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imagen que utiliza Isaías de pasar por las puertas no quiere 
decir que debamos abandonar la Iglesia. Aquí me referiré 
a la parábola de Jesús cuando describió la actitud de Dios 
hacia los pecadores, en la parábola del hijo pródigo. El jo-
ven se había ido de casa, pero cuando decidió volver, su 
padre -en este caso, Dios- no se quedó en la casa esperán-
dolo, sino que corrió a su 
encuentro y se echó abra-
zándolo sobre su cuello. 

Con esta historia, Jesús 
quiso mostrar el amor de 
Dios por los pecadores. Y 
Dios nos dice que también 
nosotros debemos salir. 
Esto significa que no solo debemos interesarnos por nues-
tra propia salvación. También debemos interesarnos por la 
salvación de nuestro prójimo. No debemos ser egoístas.

Mira a tu prójimo y contribuye a su salvación. Ve hacia él. 
Esto significa ocuparnos de él, compartir su sufrimiento y 

mostrarle solidaridad, haciéndole saber que no somos me-
jores que él. Debemos colocarnos a la altura de sus ojos. 
Esto significa no pensar que merecemos la salvación por-
que somos mejores que los demás. No merecemos ser hi-
jos de Dios. Es por gracia. No somos mejores que nuestro 
prójimo. Y queremos que nuestro prójimo reciba la misma 

gracia que hemos recibido 
nosotros. Por eso debemos 
ser sensibles ante el sufri-
miento de los demás, mos-
trarnos solidarios con ellos 
y darnos cuenta de que to-
dos somos iguales, porque 
todos somos pecadores y 
nadie merece la redención.

¿Cómo podemos involucrarnos en favor de las personas en 
el mundo? A través de nuestras oraciones podemos interce-
der por ellas. Y este es el llamado de nuestro Padre celestial: 
orad por los seres humanos también en el más allá, mos-
tradles vuestro amor y orad por su salvación. No oréis solo 

La unidad del pueblo de Dios 
es la señal que indica: aquí 

está el lugar donde Dios obra.
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cial, porque siguen siendo agradecidos incluso en tiempos 
de necesidad”. Así que queremos erigir una señal para que 
puedan ver 

y reconocer: “Oh, allí hay redención. Son agradecidos tanto 
en los días buenos como en los malos”. 

Queremos mostrarles que somos el pueblo de Dios y que ya 
no estamos bajo el dominio del maligno. La forma en que 
nos comportamos en la vida cotidiana lo demuestra. Aquí 
es donde está la redención. Las personas tienen que darse 
cuenta de que, como hijos de Dios, ya no estamos obliga-
dos a seguir al diablo. Dios nos ha capacitado para actuar y 
comportarnos de forma diferente. No reaccionamos como 
los demás, sino que actuamos según la voluntad de Dios en 
cada situación.

Comportémonos como verdaderos discípulos de Cristo. 
No dejemos que los demás influyan en nuestro compor-
tamiento. Incluso cuando hacen el mal, nosotros hagamos 
lo correcto. No respondamos a los insultos con insultos, ni 
devolvamos el mal con el mal. Ya no estamos bajo el domi-
nio del pecado. Tenemos la oportunidad de hacer el bien. 
¡Hagámoslo!

Jesús dijo: “Que os améis unos a otros. En esto conocerán 
todos que sois mis discípulos, si tuviereis amor los unos 
con los otros” (Juan 13:34-35). Incluso oró: “Padre, que to-
dos sean uno, para que el mundo crea que Tú me enviaste”. 
El amor al hermano y la hermana en la Iglesia, la unidad, 
la unicidad del pueblo de Dios, es la señal que muestra que 
aquí está el lugar donde Dios obra; aquí está el lugar donde 
puedo vencer el pecado; aquí está la morada de Dios en 
la tierra. Esta es la señal. Amados hermanos y hermanas, 
nuestra gratitud a Dios en los buenos y en los malos mo-
mentos, nuestro comportamiento, nuestro rechazo a devol-
ver mal con mal, nuestro amor unos a otros y la unidad del 
pueblo de Dios son señales que muestran a las personas: 
“Venid, aquí está la salvación”.

Luego, hay que quitar los obstáculos, las piedras del cami-
no. ¿Qué podría ser un obstáculo para que la gente, aquí en 
la tierra y en el más allá, acepte nuestras enseñanzas? Hay 
una piedra que es un gran obstáculo. Es cuando les exigi-
mos ser como nosotros y les imponemos nuestras reglas. Si 
quieren la salvación, deben ser nuevoapostólicos como lo 

por vosotros mismos. No os preocupéis solo por vuestra 
propia salvación. Pensad en la salvación de vuestro próji-
mo. Acércate a los demás, muéstrales el camino para que 
sepan que este es el lugar al que tienen que ir. Este es el lu-
gar donde Dios habita con su pueblo. Este es el lugar donde 
podemos encontrar la salvación. Es en esta dirección que 
tenemos que ir.

¿Cómo podemos colocar una señal para que los vivos y los 
muertos sepan que este es el lugar? En primer lugar, expre-
sando nuestra gratitud a Dios. Damos gracias a Dios por 
nuestra salvación, en los días buenos y en los malos. E in-
cluso cuando estamos necesitados y pasamos por momen-
tos difíciles, seguimos agradecidos. Estamos agradecidos 
por el amor de Dios, por su gracia y por su salvación. Y eso 
ayuda a otros a darse cuenta de lo importantes que son la 
redención y la gracia. Ellos ven: “Oh, debe ser algo espe-

El Servicio Divino tuvo un 
hermoso marco musical
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somos nosotros. Si quieren salvarse, deben trabajar tanto 
como nosotros hemos trabajado. Si quieren salvarse, deben 
sufrir de la misma manera que nosotros hemos sufrido. Si 
quieren ser salvos, tienen que llegar a ser como tú y como 
yo. Eso hace imposible que se salven. ¡Quitad estas piedras 
del camino!

No nos comportemos como el hermano mayor de aquel 
hijo pródigo, que no se alegró de que el padre tuviera gra-
cia con su hermano menor. Jesús condenó esto. Y no nos 
comportemos como los jornaleros de la viña, que estaban 
molestos porque los últimos en ser contratados recibían el 
mismo salario que los primeros. Todos merecen misericor-
dia. No les impongas tus propias reglas. Permite que Dios 
haga el bien a tu prójimo y elimina este obstáculo.

Otro obstáculo: Cuando acusamos a las almas en el más 
allá. Nuestras acusaciones y denuncias se convierten en 
obstáculos en su camino hacia la salvación. ¿Cómo pueden 
unirse a nuestra fe si tienen la sensación: “No somos bien-
venidos. Nos acusan”? Necesitan saber que perdonamos. 
No puede haber más acusaciones y reproches. Debemos 
perdonarlos como Dios nos ha perdonado a nosotros. Ese 
es un obstáculo, una piedra que podemos quitar. 

Sin embargo, hay otras piedras, otros obstáculos que no 
podemos quitar. Cosas que dificultan la salvación de las 
personas y que no podemos quitar. Pero podemos ayu-
darlos a superar esos obstáculos. Un gran obstáculo, una 
gran piedra, es nuestra propia imperfección. Los invitamos: 
“¡Venid! Aquí está la Obra de Dios”. Y entonces miran a 
su alrededor y ven: “No son perfectos. Se supone que son 
santos, pero míralos. Mira a los Apóstoles, a los portadores 
de ministerio, tampoco ellos son santos, en absoluto. Y hay 
conflictos en las comunidades…”.

Se trata de una enorme piedra que impide que las almas 
se unan a nosotros. Y es un obstáculo que no podemos 
eliminar, porque todos –y yo soy el primero al que se le 
aplica esto– somos pecadores hasta el final y lo seguiremos 
siendo. Aunque hagamos todo lo posible, siempre habrá 
conflictos en nuestras comunidades. Siempre pecaremos. 
Todos cometemos errores. No podemos quitar esta piedra, 
pero podemos ayudar a las almas a superar este obstáculo. 
Por ejemplo, mostrándoles cómo afrontamos y resolvemos 
los conflictos. 

Somos imperfectos, pero las almas deben poder reconocer 
que somos sinceros. Y nunca debemos dejar de trabajar 
en nosotros mismos y de mejorar. Mostremos humildad y 
arrepentimiento, y pidamos misericordia. De este modo, 
podemos ayudar a estas almas a superar los obstáculos 

que surgen de nuestras imperfecciones. Podemos mostrar-
les: “Sí, hay conflictos, pero mira cómo los resolvemos. Sí, 
cometemos pecados, pero somos sinceros, humildes. Nos 
arrepentimos y pedimos perdón. Y sí, cometemos errores, 
pero nos esforzamos por mejorar”. De este modo, podemos 
ayudarlos a superar este obstáculo.

Otro obstáculo es su propia imperfección. Son débiles como 
nosotros. Entonces, les decimos que tienen que llegar a ser 
como Jesucristo y se dan cuenta de que nunca podrán ha-
cerlo: “Es demasiado difícil. No puedo hacerlo”. Podemos 
ayudarlos haciéndoles saber que Dios es amor. “Confía en 
Él. Dios te ayudará. Te dará su palabra, su gracia y la Santa 
Cena. Te incluirá en la comunidad de los hijos de Dios. Y 
con la ayuda y la gracia de Dios, con la ayuda de tus herma-
nos y hermanas, podrás superar tus propias imperfecciones 
y salir adelante”. A través de este consuelo del Espíritu San-
to, podemos ayudarlos a superar este obstáculo.

Hay un tercer obstáculo, el último, que no podemos elimi-
nar. Jesús dijo: “Si alguno quiere venir en pos de mí, nié-
guese a sí mismo, y tome su cruz, y sígame” (Mateo 16:24). 
Se trata de una regla divina. Cuando sigues a Cristo, tienes 
que enfrentarte a dificultades y a la resistencia del enemigo. 
Para seguirlo, hay que renunciar a muchas cosas. Y eso es 
muy difícil. Es un obstáculo, pero podemos ayudar a supe-
rar este obstáculo mostrando a las almas lo importante y 

En este Servicio Divino, el Ayudante Apóstol de Distrito Arnold 
Mhango fue colocado en estado de descanso 
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El Apóstol Mayor Jean-Luc Schneider también conversó con los portadores de ministerio

grande que es la gloria de nuestro Padre celestial. Pasemos 
por lo que pasemos aquí en la tierra, sabemos que vale la 
pena permanecer fieles, porque la gloria en el cielo será tan 
grande que ni siquiera recordaremos nuestro sufrimiento 
en la tierra. No te rindas, sigue adelante, la lucha merece la 
pena. La comunión en el cielo es mucho mayor que todas 
las cosas por las que estáis pasando hoy.

Ayudemos a estas almas a superar los obstáculos que no se 
pueden eliminar. Y aquello que sí podamos eliminar, ha-
gámoslo. 

Estos fueron algunos obstáculos que detienen a las almas 
en el mundo del más allá. Pero también sé que tenemos 
hermanos y hermanas que han abandonado la ciudad de 
Dios. Las razones son muchas. Algunos simplemente fue-
ron engañados y se fueron. La misma palabra se aplica a 
ellos. Queremos que sean salvos junto con nosotros. Segui-
mos orando por su salvación. Volver les resulta difícil. Eli-
minemos los obstáculos. Hermanos y hermanas, nada de 
acusaciones, nada de reproches, sino perdón, amor y grati-
tud cuando vuelvan. Así les mostraremos que este es el lu-
gar donde actúa el Espíritu Santo y donde Dios habita con 

PENSAMIENTOS CENTRALES

Deseamos la salvación de nuestro prójimo. Nuestra 
gratitud, nuestro comportamiento y nuestro amor 
de unos a otros confirman que Cristo está activo en 
su Iglesia. Mostramos compasión e intercedemos 
por los demás.

su pueblo. El comportamiento aquí es diferente. Queremos 
que sepan que son bienvenidos, que los amamos. Quere-
mos que se salven con nosotros. Quitemos las piedras del 
camino: sin acusaciones ni reproches. Quedémonos en si-
lencio y perdonemos, y digámosles que son bienvenidos 
entre nosotros.

Recordemos la historia del hijo pródigo.
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En el Servicio Divino en Puerto Moresby (Papúa Nueva 
Guinea) el 9 de junio de 2024, el máximo dirigente de la 
Iglesia internacional saltó al Antiguo Testamento.

“Ya sabéis lo que les ocurrió a Adán y Eva: quisieron ser 
como Dios. Fue la caída en el pecado”, dijo. Las consecuen-
cias de la caída en el pecado fueron que “se separaron de 
Dios, tuvieron que abandonar el paraíso y quedaron bajo 
el dominio del mal”. ¿Y la reacción de Dios ante esto? “Se 
humilló a sí mismo”.

“Dios envió a su Hijo, que dejó la gloria del cielo, vino a 
la tierra y adoptó la condición de hombre”, dijo el Após-
tol Mayor. Jesús “tuvo hambre, tuvo sed, padeció el mal, 
como todos”. Y todo ello para que los seres humanos  

Hacia la humildad   
en siete pasos 

pudieran volver a Dios. Aunque no fueran precisamente 
buenos con Él, “aceptó ser condenado y matado por per-
sonas imperfectas”.

“Para entrar en el reino de Dios, debemos seguir el ejem-
plo de Jesucristo”, dijo el Apóstol Mayor. Dios mismo no 
humilla a sus hijos, aunque le resultaría fácil hacerlo. “Él 
quiere que nosotros nos humillemos. Debe ser nuestra pro-
pia decisión”. El Apóstol Mayor pasó a enumerar qué es la 
verdadera humildad.

Saber de dónde viene todo: “Todo lo que tenemos se 
lo debemos a la gracia de Dios”, recordó el Apóstol Mayor. 
Aunque muchas personas están convencidas de que lo han 
ganado todo por sí mismas, “se olvidan de que hay muchí-

Desde Adán y Eva hasta Jesús. Como los primeros no fueron humildes, el 
último se humilló a sí mismo. El Apóstol Mayor Jean-Luc Schneider explicó en 
un Servicio Divino cómo, por consecuencia de ello, todos pueden ser salvos.

A la izquierda junto al Apóstol Mayor Jean-Luc Schneider el 
Apóstol Allan Papi Pouru que fue colocado en descanso, a la 

derecha los Apóstoles de Distrito Peter Schulte y Edy Isnugroho
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simos a su alrededor que han trabajado mucho más que 
ellos”. Siempre debemos ser conscientes de que “todo lo 
que tenemos en la vida es un regalo de Dios. Debemos ser 
agradecidos por ello”.

Ser conscientes de las propias imperfecciones: “No 
somos perfectos en absoluto”, subrayó el Apóstol Mayor. 
Quien es humilde anhela el perdón de los pecados. “Es un 
sufrimiento saber que cada pecado nos separa de Dios. Y 
entonces nos arrepentimos de lo que hemos hecho. Y pedi-
mos perdón. Estamos dispuestos a cambiar”. Así es como se 
puede hallar la gracia.

Confiar en Dios: “Tenemos que ser humildes delante de 
Dios y aceptar que no podemos entenderlo y que tenemos 
que confiar en Él”, dijo el Apóstol Mayor, comparando a 
Dios y a los creyentes con un científico y un niño. El cien-
tífico no puede explicar al niño lo que está investigando, 
aunque lo intente. “Incluso si Dios nos lo explicara, no se-
ríamos capaces de entenderlo”, concluyó el Apóstol Mayor. 
“Así que tenemos que aceptar que no podemos entender a 
Dios. Solo tenemos que confiar en Él”.

Buscar ayuda: “No podemos lograrlo solos, con nuestras 
fuerzas, con nuestra sabiduría y nuestros esfuerzos”, siguió 
diciendo el Apóstol Mayor. “Necesitamos la ayuda de Dios”. 
Y se refirió a los problemas que surgen en la vida cotidiana 
o en las comunidades, donde se cree que se ha intentado 
todo y no se encuentra una solución. “¿Estás seguro de que 
lo has intentado todo?”, preguntó el Apóstol Mayor. “¿Y si 
le pides ayuda a Dios y Él te dice lo que tienes que hacer?”. 
Aplicar el Evangelio es siempre la mejor solución, dijo el 
Apóstol Mayor. “Puedo deciros, hermanos y hermanas, que 
funciona”.

Servir al prójimo: Ser humilde significa 
“que debemos preguntarnos en cada situa-
ción, en los días buenos y malos: ¿Qué quie-
re Dios de mí ahora? ¿Qué quiere Él que 
haga?”, preguntó el Apóstol Mayor. “¿Cómo 
puede contribuir mi vida a la salvación de 
los demás? ¿Cómo puedo ayudar a otros a 
experimentar que Dios está aquí y que nos 
ama? Servimos al Señor y servimos a nuestro 
prójimo ayudándolo a encontrar a Jesús y a 
seguirlo para experimentar el amor y la pre-
sencia de Dios”.

Por Dios, no por nuestra propia gloria: “Todo lo que 
hacemos, lo hacemos por el Señor y no por nuestra propia 
gloria”, dijo el Apóstol Mayor. “No necesitas decirle a nadie 
el bien que has hecho. Lo has hecho por el Señor y el Señor 
lo sabe”.

Aceptar que todos serán salvos: “Tenemos que acep-
tar que Dios ama a nuestro prójimo tanto como a nosotros. 
Tenemos que aceptar que Dios quiere a nuestro prójimo, 
incluso al que no nos gusta. Tenemos que aceptar que Dios 
quiere salvarlo tanto como quiere salvarnos a nosotros y 
que quiere darle la vida eterna, igual que quiere darnos la 
vida eterna a nosotros”. La parábola de los obreros de la 
viña lo deja claro: “Nadie merece la salvación”. Todos los 
humildes recibirán la vida eterna.

PENSAMIENTOS CENTRALES

Santiago 4:10

Humillaos delante del Señor, y él os 
exaltará.

Jesús se humilló para que nosotros pudiéramos 
ser elevados hasta Él. Seguimos su ejemplo siendo 
humildes delante de Dios y los seres humanos.

Como nuevo Apóstol para Papúa Nueva 
Guinea fue ordenado Kenneth Korokai 
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El domingo 4 de agosto de 2024, el Apóstol Mayor Jean-Luc 
Schneider dirigió a la joven comunidad una palabra de la 
epístola a los Romanos.

Llegar a ser como Jesús, en el futuro 
y ya hoy
Llegar a ser como Cristo tiene dos dimensiones: “En primer 
lugar, está la dimensión de la vida eterna”, dijo el Apóstol 
Mayor y explicó: “Jesucristo fue el primer ser humano que 
pudo entrar en el reino de Dios. Él le dio un cuerpo nuevo 
y así pudo entrar en su reino”. Para los seres humanos, esto 
significa: “Si quieres, puedes recibir este cuerpo de resu-
rrección y llegar a ser tan perfecto como fue Jesucristo”. Sig-
nifica que puedes tener una comunión perfecta con Dios.

La segunda dimensión: “Puedes llegar a ser como Cristo 
ahora, en esta vida”. Las cualidades que ya puedes alcanzar 
hoy son:

Confianza: “Jesucristo, cuando estaba en la tierra, tenía 
absoluta confianza: Conozco el futuro”. Para los cristianos, 

Amar, creer y  
servir como Jesús 

esto quiere decir: “Podemos llegar a ser como Cristo y tener 
la misma confianza en el futuro”. 

Amor: “Jesús era perfecto en el amor”. El ser humano no es 
así: “De vez en cuando hacemos cosas que no deberíamos, 
hacemos daño a los demás. Pero Jesús nos dice: “Si quie-
res, puedes llegar a ser como yo. Te diré cómo amar de un 
modo perfecto”.

Sabiduría: “Jesús siempre tomó las decisiones correctas”. 
Con la ayuda del Espíritu Santo, los creyentes pueden ha-
cer lo mismo. “Seguimos siendo humanos, a veces come-
teremos errores, pero en términos de vida eterna, tienes la 
oportunidad de ser sabio y decidas lo que decidas, no im-
pedirá tu salvación”.

Fuerza: “Jesús era fuerte y poderoso. Decidió: Quiero 
volver a mi Padre y nadie puede impedírmelo”. Los cre-
yentes pueden decidir por sí mismos: “Queremos entrar 
en el reino de Dios. Queremos estar con Jesús. Queremos 
tener gloria eterna y Jesús puede ayudarnos, podemos ser  
fuertes”.

Antes del inicio del Servicio Divino, hubo espontáneamente un interludio de cantos. 
Los jóvenes americanos, alemanes y australianos que habían viajado a la Cumbre 
Panamericana de la Juventud en St. Catherines (Canadá) apenas podían esperar a 
que comenzara el Servicio Divino.

Los coros de juventud de Alemania del Sur (abajo) y 
Sudamérica sirvieron de marco al Servicio Divino
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Fuente de bendición: “Jesús se convirtió en una bendi-
ción para muchos”. Espera, dijo el Apóstol Mayor, que los 
jóvenes también sientan el mismo deseo: “Queremos ser 
una fuente de bendición para los demás, ayudar a los de-
más y hacerlos felices”.

Llegar a ser como Jesús, tomar las 
decisiones correctas
Para llegar a ser como Cristo, hay que tomar las decisiones 
correctas:

	■ “En primer lugar, hay que decidir como Cristo: creo en 
Dios y confío en Él”. Al igual que Jesús creyó en su Padre 
y confió incondicionalmente en Él.

	■ “El segundo paso: quiero amar a Dios como Jesús amaba 
a su Padre. Para Jesús, la máxima prioridad era la rela-
ción con su Padre”. También debería aplicarse a los cre-
yentes: “Lo más importante para mí es mi relación con 
Dios. Quiero permanecer unido a Dios, quiero amarlo y 
no permitir que nada ni nadie destruya esta unidad, este 
amor a Dios”.

	■ “La tercera decisión: Jesús había decidido: No he venido 
para ser servido. He venido para servir. Si quieres ser 
transformado a la imagen de Cristo y llegar a ser como 
Cristo, entonces debes decidir como Él: Quiero servir, 
no ser servido”. Esto significa ser obediente a Dios como 
Jesús, “aunque no entienda la voluntad de Dios”. Y, como 
Él, centrarse en la propia salvación y en la de los demás. 

Llegar a ser como Jesús, y cambiar  
el mundo
“Cuando tomas estas tres decisiones –creer, amar, servir–, 
el efecto es otro: no solo te cambias a ti mismo, sino tam-

bién tus relaciones con los demás”. 
Y “si te conviertes en la imagen de 
Jesús, puedes cambiar el mundo, 
no la realidad, sino el modo en 
que la gente lo percibe”. Durante su 
estancia en la tierra, Jesús reveló a 
los seres humanos la naturaleza de 
Dios y su presencia en la tierra. “Si 
llegas a ser la imagen de Cristo, esto 
permite a los demás ver y recono-
cer a Jesucristo a través de ti: Dios 
está presente, nos ama, trabaja, está 
contigo y obra por tu salvación”.

Para concluir, el presidente inter-
nacional de la Iglesia resumió una 
vez más su prédica: “Tenemos la 
oportunidad de llegar a ser como 

Cristo, de entrar en la gloria de Dios como Cristo. Tenemos 
la oportunidad de llegar a ser como Cristo aquí en la tierra 
y comportarnos como Jesús se comportó. Depende de no-
sotros. Solo tenemos que decidir: Quiero confiar en Dios, 
quiero amar a Dios, quiero servir a Dios y a mi prójimo. 
Si haces esto, tu relación con los demás cambiará. No te 
definen las diferencias, sino un modelo a seguir: tenemos 
el mismo modelo, el mismo objetivo, la misma misión. Si 
haces esto, puedes ayudar a los demás a descubrir la verda-
dera realidad: Dios es amor. Él está trabajando en la tierra”.

PENSAMIENTOS CENTRALES

Romanos 8:29  

Porque a los que antes conoció, tam-
bién los predestinó para que fuesen 
hechos conformes a la imagen de su 
Hijo, para que él sea el primogénito 
entre muchos hermanos.

Estamos llamados a llegar a ser como Cristo. En 
su retorno, nos permitirá entrar en su gloria. Po-
demos tener la misma fortaleza que Él si estamos 
dispuestos a creer, amar y servir como Él. Seguir 
a Cristo nos hace posible superar diferencias y 
contribuir a la salvación de los demás. 

El Servicio Divino para el día de la juventud tuvo lugar en un salón en St. Catherines 
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El sábado 20 de julio de 2024, los creyentes se reunieron en 
Tiflis (Georgia) para un Servicio Divino especial dirigido 
por el Apóstol Mayor Jean-Luc Schneider. La prédica hizo 
hincapié en el amor de Dios y su continuo trabajo por la 
salvación de la humanidad.

Dios no deja de amar
En su prédica, el Apóstol Mayor recordó: “Hagan lo que ha-
gan las personas, Dios sigue amándolas, les habla y trabaja 
para su salvación”. Lo ilustró con el ejemplo de los israelitas 
en la época del profeta Isaías. Vivían en ciudades en ruinas 
y creían que Dios ya no escuchaba sus oraciones a causa 
de su infidelidad. Pero Dios respondió a través del profe-
ta: “No, no es así. Os sigo amando y os hablo. Os envío al 
profeta que anuncia mi palabra”. Dios prometió reconstruir 
Jerusalén, aunque las personas no pudieran ver el progreso 
inmediatamente.

El Apóstol Mayor también se refirió a Adán y Eva en su 
prédica: “Recordad a Adán y Eva. Ellos dejaron a Dios, pero 
Dios siguió amándolos”. Explicó que incluso después de que 

“Escucha a Dios y  
actúa ahora”

los primeros seres humanos cayeran en el pecado, Dios cui-
dó de ellos, les proporcionó vestimenta y les prometió un 
Salvador. “Creó un plan de redención y empezó a trabajar 
para que la salvación se hiciera realidad. Por amor a Adán 
y Eva, Dios les habló y siguió trabajando por su salvación”.

Muchas personas piensan hoy que Dios las castiga por 
sus acciones o que las deja solas en su sufrimiento. Pero el 
Apóstol Mayor lo refutó con firmeza: “Dios no castiga a los 
seres humanos. Sigue amándolos y quiere su salvación. Les 

Dios nos habla, Él trabaja para nuestra salvación, y nuestra tarea es escucharlo, 
hacer su voluntad y anunciar su Evangelio incansablemente, incluso en tiempos 
de duda y obstáculos.

El Servicio Divino del 20 de julio se realizó en la iglesia 
en Tiflis (Georgia)
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habla, pero ellos no lo escuchan”. Subrayó que el obrar de 
Dios sigue presente hoy en día: “Dios sigue asegurándose 
de que se predique su Evangelio”. Sin embargo, a menudo 
las personas no reconocen sus acciones porque ya no las 
perciben.

Permanecer en diálogo con Dios
El Apóstol Mayor hizo hincapié en lo importante que es 
perseverar en la oración, aunque a veces las respuestas de 
Dios permanezcan ocultas para nosotros: “No nos quede-
mos callados ni descansemos. Sigamos hablando con Dios”. 
Incluso si uno se encuentra en situaciones difíciles, es im-
portante ser abierto con Dios: “Si tienes problemas con 
Dios –eso puede ocurrir–, no se enojará contigo. Pero, por 
favor, habla con Él”. El Apóstol Mayor exhortó a los creyen-
tes a llevar sus dudas y decepciones ante Dios: “Simplemen-
te dile: ‘Dios, no estoy de acuerdo contigo. Dios, me has 
decepcionado’. Pero, por favor, habla con Él”.

Es igualmente importante escuchar la respuesta de Dios y 
estar dispuesto a aceptar su voluntad, aunque no siempre 
sea fácil. “Escucha lo que tiene para decirte y acepta su con-
sejo. Recuerda que es el Dios todopoderoso. Lo que Él te 
dice es verdad”. El Apóstol Mayor recordó a los creyentes 
que Dios nunca está desprevenido: “Él siempre tiene un 
buen consejo que es exactamente el adecuado para nuestra 
situación actual. Dios siempre tiene un camino para noso-
tros”.

Puede haber momentos en que las acciones de Dios no se 
puedan reconocer inmediatamente: “A veces pensamos 

que Dios está callado o que descansa. Pero Él 
os dice: ‘Yo te amo, y nada ha cambiado en mi 
amor por ti’”.

Estar dispuesto a cambiar
Otro punto clave fue la voluntad de desarrollar-
nos y cambiar en la fe. “Pase lo que pase, debe-
mos ser siempre conscientes de que, a través de 
un determinado acontecimiento, el Señor Jesús 
quiere ayudarme a ser semejante a Él”. Este de-
sarrollo no es un proceso teórico, sino una tarea 
muy concreta y práctica: “Hazte sinceramente 
la pregunta: ‘¿Qué diría Jesucristo en esta situa-
ción? ¿Cómo reaccionaría Él?’”.

El mensaje es claro: “Deja que Dios te moldee”. Es tarea de 
todo creyente aceptar el obrar de Dios en su vida y cambiar 
para ser semejante a Cristo.

Los creyentes no deben hacerlo en silencio, ya que anunciar 
el Evangelio es una tarea esencial, independientemente de 
la reacción de quienes los rodean: “Seguimos anunciando 
el Evangelio de Jesucristo y profesando nuestra fe en Él. 
Seguimos trabajando en la Iglesia hasta que la Obra esté 
consumada”.

PENSAMIENTOS CENTRALES

Isaías 62:1 

Por amor de Sion no callaré, y por 
amor de Jerusalén no descansaré, 
hasta que salga como resplandor su 
justicia, y su salvación se encienda 
como una antorcha.

Dios ama a los pecadores: trabaja incansablemen-
te por su salvación. Su palabra nos guía y consue-
la. Trabaja por nosotros y en nosotros para que 
seamos salvos. Tomamos su palabra en serio y lo 
servimos incansablemente. 

Foto grupal después 
del Servicio Divino
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“Si un pastor tiene cien ovejas y 
pierde una de ellas –que se es-
capa y se pierde–, ¿qué hará el 
pastor? ¿No deja las noventa y 
nueve, y va tras la que se perdió?
Busca en todos los lugares por 
los que podría haberse esca-
pado. Escucha para saber si 
la oye en algún sitio. Y lo hace 
hasta encontrarla.

LA OVEJA PERDIDA
SEGÚN LUCAS 15:1-7

Cuando Jesús habla, todos 
escuchan: hombres, mujeres, 
niños. En un momento dado, 
Jesús cuenta la historia de la 
oveja perdida:
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Cuando la encuentra, se alegra. 
El pastor la toma en brazos, la 
pone sobre sus hombros y la 
lleva a casa. Llama a todos sus 
amigos y vecinos: ‘Gozaos con-
migo, porque he encontrado mi 
oveja que se había perdido’.
De la misma manera, habrá ale-
gría en el cielo por un pecador 
que se arrepiente. 

Dios está más contento con él 
que con noventa y nueve justos 
que no necesitan arrepentirse”.
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CON NAELLE 
EN DAKAR (SENEGAL)

Me llamo Naelle y tengo siete años. Soy 
la más pequeña de nuestra familia. Tengo 
dos hermanas, Tracy y Gerty, y un hermano, 
Joven. Tienen 14, 12 y 17 años. 

Mi familia vive en Dakar, la capital 
de Senegal, al oeste de África. Ha-
blamos francés, pero mi hermano 
y mis hermanas también hablan 
wolof, una de las lenguas locales.

Senegal tiene una estación seca de 
noviembre a junio. Esto significa que 
apenas llueve. De julio a octubre, 
llueve con frecuencia. Como Dakar 
está junto al mar y no hace frío ni 
siquiera en invierno, se puede nadar 
todo el año, pasear por la playa so 

bailar en la arena. A la gente de 
aquí le encanta la música y bailar. 

Mi padre, Abdon Privat, es Primer 
Pastor y dirigente de la comunidad 
Liberté 5. Mi madre, Julie Nanina, 
canta en el coro. Canta como 
contralto, pero a veces también 
canta como bajo en casa, porque 
tiene una voz muy grave. Cuando 
vamos al Servicio Divino o nos 
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presentamos con el  coro, siempre nos 
vestimos muy elegantes y todos llevamos 
ropa de la misma tela.

Estoy en la primera clase. Terminé el pre-
escolar y el primer curso de primaria con 
muy buenas notas. Canto desde los cuatro 
años. Como mi madre, mis hermanas y mi 
hermano, también estoy en el coro. Aunque 
soy la más joven, lo paso muy bien.

Cuando no estoy en el 
colegio o en la iglesia, 
me gusta hacer rompe-

cabezas o andar en rollers. 
También paso mucho tiempo al 
teléfono, por ejemplo, hablando 
con Junior, que es nuestro Pas-
tor y director del coro. Él ora 
conmigo por teléfono y me anima 
a esforzarme siempre en la es-
cuela. Es lindo que los mayores 
ayuden a los más pequeños. 

Mi plato favorito es la fumbwa, una 
verdura parecida a las espinacas. La comemos 
con pasta de maní y carne. También me gusta el 
pollo con salsa de cebolla y limón, y, por supuesto, 
las hamburguesas y la pizza. 

Nuestra  comunidad ofrece forma-
ción musical para jóvenes y niños. 
Yo toco la flauta dulce soprano y 
estoy aprendiendo a tocar el vio-
lín. Algún día quiero tocar tan bien 
como mis hermanas. 
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Unidad y diversidad  
de la Iglesia

Comunidades que crecen gracias a la inmigración, culturas que se 
encuentran, información que viaja por todo el mundo a la velocidad 
del rayo. Para la Iglesia, esto no es solo una bendición, sino también 
un desafío. Pero hay una respuesta universal y siempre válida.
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Unidad y diversidad  
de la Iglesia

Este ensayo fue presentado en la última asamblea de Após-
toles de Distrito de 2023 y publicado en la edición especial 
de los Pensamientos Guía 1/2024. En él, el Apóstol Mayor 
habla sobre su función que se exterioriza, entre otras cosas, 
en establecer la unidad de la Iglesia y difundir en forma 
uniforme el testimonio de la fe (Catecismo de la Iglesia 
Nueva Apostólica, capítulo 7.6.6). En estrecha relación con 
esto está el tema de la universalidad de la Iglesia, del Evan-
gelio y de su anuncio. Un ensayo sobre el tema “universali-
dad de la Iglesia” ya fue tratado en una edición especial de 
los Pensamientos Guía 4/2017 y luego en la correspondiente 
community 1/2019. A continuación, el Apóstol Mayor con-
tinuará y profundizará sus reflexiones sobre este tema.

Movimientos migratorios: bendición  
y desafío  
Al principio de su historia, la Iglesia Nueva Apostólica cre-
ció por la emigración. Principalmente gracias a los creyen-
tes de la Europa de habla alemana, la Iglesia pudo afian-
zarse en América, Australia y algunos países africanos. Al 
comienzo, los emigrantes invitaban a sus compatriotas. Los 
Servicios Divinos se celebraban en alemán y las comuni-
dades se caracterizaban por su cultura alemana. Tuvo que 
pasar mucho tiempo para que esto se replanteara. Sin em-
bargo, la Iglesia se fue adaptando poco a poco a las caracte-
rísticas locales, allanando el camino para la integración de 
creyentes de las más diferentes culturas. 

Desde hace varias décadas, nuestra Iglesia experimenta un 
fuerte movimiento migratorio procedente de África. La 
migración de creyentes de África es una verdadera ben-
dición para la Iglesia en otras partes del mundo. Su fe, su 
energía y su compromiso aportan un nuevo dinamismo a 
comunidades que lo necesitaban con urgencia. Sin embar-
go, este movimiento también es un desafío para la Iglesia. 
Los recién llegados tienen su propia cultura nuevoapostó-
lica, muy diferente a la de los lugareños. ¿Se le puede pedir 
a una comunidad que se “africanice” simplemente porque 
la mayoría de sus miembros proceden de África? ¿Se debe 
obligar a los recién llegados a adaptarse a la cultura local? 
Este problema siempre ha existido. Sin embargo, en la so-
ciedad actual adquiere un significado especial. Confron-
tada a acontecimientos que escapan a su control y preo-
cupada por su futuro, la gente a veces tiende a retraerse y 
aferrarse a los valores tradicionales. Este comportamiento 
también se observa en las comunidades, tanto entre los “lu-

gareños” como entre los “recién llegados”. ¿Cómo podemos 
reaccionar ante este desafío?

La diversidad de los creyentes:  
bendición y desafío 
La mayoría de nuestras comunidades están formadas por 
creyentes de diferentes edades y circunstancias de vida, 
unidos por su fe en Cristo y su vinculación con el aposto-
lado. Esta diversidad es lo que hace que nuestra Iglesia sea 
tan rica. Con la asistencia del Espíritu Santo, siempre nos 
hemos esforzado por responder a las necesidades y expec-
tativas de cada tipo de creyentes. No todo es perfecto, pero 
creo que la Iglesia ha cumplido bastante bien esta tarea. 

La sociedad actual tiende a privilegiar lo individual por 
sobre lo colectivo. Las personas acentúan sus rasgos dis-
tintivos, ponen de relieve sus diferencias y esperan que se 
satisfagan sus expectativas específicas. Cada vez son más 
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exigentes y menos tolerantes. Esta tendencia también se 
observa en la Iglesia. 

Una parte de nuestros miembros quiere que la Iglesia se 
involucre más en la sociedad para suplir las carencias de 
los gobiernos. Otros opinan que el compromiso social no 
forma parte de los deberes de la Iglesia. Algunos de nues-
tros creyentes quieren que se les diga con precisión cómo 
deben comportarse para ser bendecidos. Otros, en cambio, 
reivindican su libertad y rechazan cualquier injerencia en 
su vida privada. Algunos no quieren que cambie nada en la 
Iglesia, otros quieren cambiar todo. Unos quieren emocio-
nes, otros, reflexión. Es imposible complacer a todos

La globalización de la información: 
bendición y desafío 
Gracias a Internet, la información fluye fácil y rápidamente 
por todo el mundo. Este desarrollo ha facilitado mucho el 
trabajo del apostolado y de la Iglesia en general. Sin embar-
go, también trae consigo una serie de complicaciones. Lo 
que decimos en un lugar o a un grupo de creyentes proba-

blemente sea publicado en todo el mundo en poco tiempo. 
Con mayor o menor veracidad y, por lo general, fuera de 
contexto. Esta forma de comunicación es totalmente in-
adecuada para tratar temas complejos que requieren tomar 
distancia y reflexionar profundamente.

El Evangelio universal: nuestra  
respuesta 
Ante estos desafíos, adoptamos la misma postura que el 
Apóstol Pablo. “Porque los judíos piden señales, y los grie-
gos buscan sabiduría; pero nosotros predicamos a Cristo 
crucificado, para los judíos ciertamente tropezadero, y para 
los gentiles locura; mas para los llamados, así judíos como 
griegos, Cristo poder de Dios, y sabiduría de Dios” (1 Co-
rintios 1:22-24). Centramos nuestra prédica en el Evangelio 
universal, en lo que vale para todos. La universalidad del 
Evangelio reside en lo que Jesucristo nos enseña sobre Dios, 
sobre nuestra propia existencia, sobre nuestra relación con 
Dios y con los demás, y sobre la salvación que Dios nos 
ofrece. Anunciamos la perfección y el amor de Dios. Anun-
ciamos que quiere darnos la vida eterna, la bienaventuranza 
perfecta y eterna. Sabemos que el amor de Dios no consiste 
en conceder a los seres humanos todos los deseos posibles, 
sino en darles lo que deben recibir para su salvación.

El anuncio universal del Evangelio 
Recordemos cómo Pablo proclamó el Evangelio. “Por lo 
cual, siendo libre de todos, me he hecho siervo de todos 
para ganar a mayor número. Me he hecho a los judíos como 
judío, para ganar a los judíos; a los que están sujetos a la ley 
(aunque yo no esté sujeto a la ley) como sujeto a la ley, para 
ganar a los que están sujetos a la ley; a los que están sin ley, 
como si yo estuviera sin ley (no estando yo sin ley de Dios, 
sino bajo la ley de Cristo), para ganar a los que están sin ley. 
Me he hecho débil a los débiles, para ganar a los débiles; a 
todos me he hecho de todo, para que de todos modos salve 
a algunos” (1 Corintios 9:19-22). 

Habiendo crecido en la fe judía, el Apóstol Pablo conside-
raba que la ley mosaica era santa, justa y buena (Romanos 
7:12). Sin embargo, no quería imponerla a los no judíos. Lo 
más importante para él era despertar en ellos la fe en Jesu-
cristo. Hoy en día, la mayoría de los cristianos reconocen 
la validez de los Diez Mandamientos. Sin embargo, la for-
ma en que los interpretan depende de su entorno cultural 
y de su situación personal. No es tarea de los Apóstoles ser 
mediadores entre las diferentes culturas y las aspiraciones 
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de los creyentes. Es anunciar a cada uno que Dios lo ama 
tal como es y que quiere salvarlo. Y demostrarle que tiene 
su lugar en la Iglesia, que allí es respetado, comprendido y 
amado.

Pablo se ha hecho débil con los débiles. ¿Quién es débil? 
Cuando se trata de cumplir los mandamientos, todos tien-
den a ver a los demás como débiles. 

Tomemos como ejemplo el cuarto mandamiento. Los afri-
canos se ofenden por la forma en que los europeos tratan 
a los ancianos. Para ellos, internar a sus padres en una re-
sidencia de ancianos es una violación del cuarto manda-
miento. Los occidentales, en cambio, se escandalizan de 
que todavía haya países en los que los padres invoquen este 
mandamiento para obligar a sus hijos a casarse con la per-
sona de su elección. 

Una parte del mundo considera la homosexualidad un pe-
cado especialmente grave. Acusa al mundo occidental de 
mostrar debilidad al tolerarla. Muchas personas en Occi-
dente están indignadas por la corrupción que hay en algu-
nos países. No pueden entender por qué los cristianos re-
curren a métodos que consideran moralmente reprobables 
para conseguir algo. La lista podría extenderse sin fin. Cada 
uno de nosotros es débil a los ojos de alguien. En realidad, 
todos somos débiles ante Dios.

Ser débil con los débiles no significa aprobar todo lo que 
hacen. Ante los débiles, debemos sobre todo recordar nues-
tra propia debilidad y no pensar nunca que somos mejores 
que ellos. Sabemos que Dios ama a los débiles tanto como 
a nosotros. Dios no nos castiga por nuestra debilidad, sino 
que es paciente con nosotros. Actuemos con los débiles 
como Dios actúa con nosotros. 

No nos corresponde a nosotros medir la fe y el amor de 
los demás por su comportamiento. La opinión que tenga-
mos de nuestros semejantes no influye en el amor que Dios 
les tiene. Sin embargo, esto puede perjudicarnos. Dios nos 
juzgará según cómo nos hayamos comportado con nuestro 

prójimo. Especialmente con los “más pequeños” de sus her-
manos y hermanas (Mateo 25:40), que son débiles a nues-
tros ojos... 

Para que su prédica sea eficaz, los Apóstoles deben ense-
ñar lo que Jesús les indicó (Mateo 28:20). Ahora bien, el 
Señor siempre explicó que el mandamiento del amor tiene 
prioridad por sobre todos los preceptos de la ley (Mateo 
22:34-40). El Apóstol Pablo lo entendió perfectamente: “No 
debáis a nadie nada, sino el amaros unos a otros; porque el 
que ama al prójimo, ha cumplido la ley. Porque: No adul-
terarás, no matarás, no hurtarás, no dirás falso testimonio, 
no codiciarás, y cualquier otro mandamiento, en esta sen-
tencia se resume: Amarás a tu prójimo como a ti mismo. El 
amor no hace mal al prójimo; así que el cumplimiento de la 
ley es el amor” (Romanos 13:8-10). 

Anunciemos incansablemente el Evangelio de Jesucristo, 
¡es verdaderamente universal! 

Pie de imprenta
Editor: Jean-Luc Schneider, Überlandstrasse 243, 8051 Zúrich/Suiza
Editorial Friedrich Bischoff GmbH, Frankfurter Str. 233, 63263 Neu-Isenburg/Alemania
Director: Simon Heiniger
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“Así como Dios  
los creó” 

Como portador de ministerio en Guyana uno se enfrenta a muchos desafíos, no 
solo como predicador y Pastor, sino también como barquero, maestro y cons-
tructor. Los miembros de las comunidades de Wakapau y Akawini, en el norte de 
Sudamérica, construyeron ellos mismos los edificios de sus iglesias.

Un río atraviesa la selva. Los lugareños lo llaman arroyo 
porque es algo más pequeño que los demás. Pero, sin duda, 
es suficientemente grande como para que haya caimanes. 
Un bote atraviesa el agua, cargado de estacas cortadas a me-
dida. Las lleva hasta una isla.

Sin electricidad, el Pastor Hilton Smith y su hijo, el Pastor 
Joel Smith, así como algunos hermanos y hermanas, mez-

clan el hormigón, ponen los cimientos, cortan las juntas en 
la madera para que todo encaje y, por último, colocan las 
tablas. Se está construyendo una iglesia para la comunidad 
de Wakapau (Guyana) en el centro de la isla, ligeramente 
elevada sobre una pequeña colina para que pueda verse fá-
cilmente desde cualquier punto de la isla.

Cómo llegó la Iglesia a la selva
Guyana, la “tierra de las muchas aguas”, vive de la agricultu-
ra y la minería. El descubrimiento de petróleo en 2015 trajo 
al país un fuerte crecimiento económico. La mayoría de los 
guyaneses viven en las ciudades cercanas a la costa; solo 
unos pocos, principalmente los indígenas sudamericanos, 
viven en el interior. No hay carreteras, ni tendido eléctrico, 
y solo en contadas ocasiones se encuentra una antena de 
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Con el bote va más rápido, pero también 
es más peligroso

En Wakapau, los hermanos y hermanas están 
orgullosos de su iglesia construida por ellos 
mismos

La iglesia en Akawini está erigida 
sobre una colina, de modo que 
todos en la isla la pueden ver
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telefonía móvil. Para desplazarse, la gente utiliza un bote o 
camina por la selva.

La Iglesia Nueva Apostólica está presente en Guyana desde 
hace tiempo, sobre todo cerca de la costa. Hoy hay nueve 
comunidades en Guyana, siete de las cuales son edificios de 
hormigón cerca de las carreteras, con electricidad. Desde 
1993, con las familias Richards y Smith, la fe nuevoapostó-
lica también ha penetrado mucho en el interior del país: en 
2008 se construyó un edificio de iglesia para la comunidad 
de Akawini y en 2018 en Wakapau. Antes, el Pastor Hilton 
Smith tenía que caminar más de dos horas atravesando la 
peligrosa selva para cada Servicio Divino.

Apoyo de EE. UU.
Lo único que le falta a la comunidad de Wakapau son las 
persianas de las ventanas. “Cuando llueve, y allí ocurre a 
menudo, los creyentes se empapan durante el Servicio Di-
vino”, informa el Apóstol responsable Robert Ferguson des-
de EE. UU. Lo comprobó en el lugar a principios de mayo 
de este año y se está ocupando de ello.

Aunque los materiales fueron pagados por la Iglesia regio-
nal EE. UU., las dos casas de Dios en Wakapau y Akawini se 
construyeron enteramente por iniciativa propia. Mientras 
que los cimientos de la iglesia de Wakapua son de hormi-
gón, el edificio de Akawini se levanta sobre pilotes, ya que 
el Pastor Joel Smith no pudo encontrar una superficie plana 
y tuvo que ser preparado un suelo nivelado con maderas.

Naturalmente, los miembros de la comunidad están orgu-
llosos de su casa de Dios. Esto también es evidente en el 
atuendo festivo que llevan durante el Servicio Divino con 
el Apóstol. Solo una cosa sigue siendo un misterio para el 
Apóstol Robert Ferguson: cómo se las arregló el Pastor para 
planchar su camisa en medio de la selva sin electricidad.

El Apóstol Robert Ferguson se 
alegra por la visita al Servicio 
Divino y que incluso los niños 

estén sentados en silencio y 
escuchando

Músico principal e instructor
Para el viaje de ida y vuelta entre las dos comunidades, el 
Pastor Joel Smith, el hijo, usa el bote que le compró la Igle-
sia. Junto con otros portadores de ministerio de Guyana, 
que lo acompañan regularmente a los Servicios Divinos 
de Wakapau y Akawini, hace el recorrido en dos horas. El 
vehículo a motor viaja a toda velocidad. Una y otra vez, el 
Pastor Smith tiene que llenar el tanque con la gasolina que 
lleva en los bidones del asiento trasero.

Muchos de los hermanos y hermanas son analfabetos. Hay 
una escuela, pero pocos maestros. Es tarea de los portado-
res de ministerio explicar a los creyentes la Biblia y la fe. 
“El portador de ministerio hace mucho más que predicar 
la palabra”, dice el Apóstol. “Realmente enseñan y educan a 
todos los que quizá no reciban ninguna otra educación”. A 
cantar también se aprende escuchando. “Para ser un buen 
portador de ministerio, tienes que saber cantar en voz alta. 
Todos los creyentes te escuchan y aprenden la melodía y la 
letra”.

Humildes, agradecidos y felices
Los efectos del cambio climático se dejan sentir en forma 
de sequía. En muchos lugares, el nivel de los ríos ha des-
cendido bruscamente, provocando zonas fangosas. Antes 
se podía llegar en bote casi hasta la iglesia, pero ahora los 
aldeanos han colocado tablones sobre el terreno fangoso 
para poder llegar al pueblo por tierra seca.

La mayoría de los hombres se van de casa durante tres o 
cuatro meses para ganar dinero en algún sitio. “Y, sin em-
bargo, son gente feliz”, dice su Apóstol. “Están agradecidos 
por su fe. Son fieles, humildes y puros. Aunque no tienen 
mucho, son felices y están agradecidos al Señor. Son sim-
plemente así como Dios los creó”.
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De viaje con botas de goma
Pantalones cortos, remera, gorra de béisbol y botas de goma. A veces hay que 
ponerse ropa de trabajo para colaborar en la Obra de Dios. Algunos holandeses 
han cruzado el océano para hacerlo.

Treinta grados y mucho trabajo por delante: Arie van der 
Linden baja del pequeño y ruidoso ómnibus junto a otros 
holandeses mientras sonríe. Este hombre de 78 años está de 
buen humor y lleva en su equipaje mucha experiencia en 
el campo de la perforación hidráulica. Está listo para una 
tarea que la Iglesia Nueva Apostólica de los Países Bajos ha 
preparado durante meses.

En primer lugar, los invitados de Europa echan un vista-
zo a la estructura metálica azul sobre dos ruedas que los 
espera en Welbedacht. Ha recorrido un largo camino, lle-
gando en contenedor desde China. “Son dos perforadoras 
con motores diésel de 24 CV cada una”, explica Ruud Vis, 
que también es holandés. Como Obispo de la Iglesia Nueva 
Apostólica, este hombre de 63 años es responsable de las 
diez comunidades del distrito Commewijne, en Surinam, 
lo que probablemente sea una de las razones por las que 
puede comenzar con lo previsto. En Surinam los relojes 
funcionan de otra manera. Si quieres conseguir algo aquí, 
tienes que presentar soluciones, incluso cuando se trata de 

agua potable limpia. Esto es exactamente lo que Ruud Vis y 
Arie van der Linden buscarán hoy.

La Iglesia Nueva Apostólica en los Países Bajos trabaja des-
de hace 35 años en este país de la costa este de Sudamérica 
y en 1997 creó la Fundación Corantijn, que lleva el nombre 
de uno de los ríos más largos del país y apoya a la población 
de Surinam independientemente de su etnia o religión. 
Ruud Vis es vicepresidente de la fundación y sabe que esta 
forma de ayuda suele referirse a cosas que la gente del pri-
mer mundo da por sentadas: educación, formación, pero 
también suministro de agua.

Ayuda para los más pobres
“En Surinam hay diez comunidades nuevoapostólicas. 
A lo largo de muchos años hemos construido once casas 
en el predio de Welbedacht, que se alquilan en el marco 
del programa de viviendas sociales”, explica el Obispo Vis. 
La Iglesia Nueva Apostólica no se queda con los ingresos 
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Arie van der Linden durante la instalación de una de las máquinas perforadoras
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del alquiler, sino que beneficia a la comunidad del pueblo. 
También hay una tienda de segunda mano gestionada por 
la fundación y una iglesia nuevoapostólica en el pueblo. 
“Todas las casas tienen electricidad, pero incluso después 
de seis años el gobierno no ha conseguido proporcionar 
conexiones de agua”, dice Ruud Vis. Debido a la falta de 
alternativas, los residentes solían extraer el agua de un pozo 
abierto o recoger agua de lluvia en barriles. Se utilizaba 
para todo, incluida como agua potable, pero: “El agua era 
marrón y estaba contaminada con metales pesados como el 
mercurio”, dice el Obispo.

La Fundación Corantijn decidió poner remedio a la situa-
ción y recurrió a la experiencia de una empresa holandesa 
especializada en abastecimiento de agua, donde también 
trabajaba Arie van der Linden. La empresa no solo aportó 
su experiencia, sino que también patrocinó las dos máqui-
nas perforadoras que la fundación compró a una empresa 
china.

Agua en marcha
Arie van der Linden y su antiguo colega Hilko Nijhof no 
tardan mucho en montar una de las máquinas y comprobar 
su funcionamiento. Una excavadora cava primero un agu-
jero que se llena con agua de lluvia, luego van der Linden y 
Nijhof colocan la perforadora sobre él y arrancan el motor. 
La máquina traquetea, apesta, echa nubes negras al aire… 
y luego se abre paso centímetro a centímetro a través de 
la gruesa arcilla hasta llegar al suelo. Después de unos 24 
metros, los hombres se topan por primera vez con una capa 
de arena y unos 16 metros más adelante aparece lo que es-
peraban: agua. “Tardaron un poco en perforar para sacar 
el agua sucia, pero pronto salió agua clara de las tuberías”, 
explica el Obispo Vis. La gente grita de alegría.

Lo lograron: el equipo después 
de terminar su trabajo con éxito

Hermanos y hermanas apoyan  
a hermanos y hermanas ¡y a otros!
Con donaciones principalmente de cristianos nuevoapos-
tólicos, la Fundación Corantijn ha construido numerosas 
casas y una policlínica en Surinam. Pero también se ocupa 
de cosas más sencillas: la fundación envía regularmente a 
Surinam mobiliario escolar, enseres domésticos, pañales y 
medicamentos. Cuatro veces al año llegan de Europa con-
tenedores de ropa usada. Los habitantes de Welbedacht 
venden esta ropa de segunda mano en su pequeña tienda y 
ganan un dinero extra. Aparte de eso, la mayoría vive de los 
productos agrícolas que cultivan en los campos, principal-
mente para consumo propio, pero también para la venta. 
“Mucha gente tiene pequeñas tiendas callejeras, algunos de 
los clientes vienen de las Guyanas vecinas, que son más ri-
cas, y se aprovisionan en Surinam”, dice Ruud Vis.

Las obras continúan
Desde noviembre de 2023 funcionan tres pozos de agua po-
table. El agua de todos los pozos ha superado las primeras 
pruebas de calidad y se están analizando nuevas muestras 
en los Países Bajos. Dentro de unas semanas, Ruud Vis via-
jará de nuevo a Surinam para perforar un cuarto pozo, en 
la aldea donde se encuentra la policlínica. Los ayudantes 
de los Países Bajos recibirán entonces el apoyo de la po-
blación local. En el otoño, van der Linden y Nijhof no solo 
perforaron pozos, sino que también formaron a varios su-
rinameses como perforadores y perforadores auxiliares con 
certificado incluido.

La Fundación Corantijn ha concluido un importante pro-
yecto con los pozos de agua potable, pero su labor continúa. 
El nivel de apoyo sigue siendo alto, dice el Obispo Ruud Vis: 

alrededor del 80% de los fondos pro-
vienen de creyentes nuevoapostólicos, 
el 20% restante de donantes externos. 
“Nuestra fundación es muy conocida 
en los Países Bajos”, afirma. El Obispo 
de 63 años encontrará nuevos proyectos 
que llevar a cabo a 8.000 kilómetros de 
su país de origen ¡con traje o con botas 
de goma!
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Taller de escritura para 
los Servicios Divinos

El medio de difusión de mayor alcance de la Iglesia Nueva Apostólica es más bien 
pequeño. Impreso como máximo en formato A5, también se publica como audiolibro 
y anuario. Son los “Pensamientos Guía para el Servicio Divino”, cuyos destinatarios 
son los portadores de ministerio. A fin de que puedan ser elaborados, se realizó re-
cientemente una reunión con sus autores.

10 de junio de 2024 en un hotel cerca del aeropuerto de 
Nueva York (EE. UU.), 9:30 horas: Las conversaciones per-
sonales entre los Apóstoles de Distrito Michael Deppner y 
John Schnabel con el Apóstol de Distrito en descanso Leo-
nard Kolb, los Ayudantes Apóstol de Distrito Frank Dzur 
y Robert Nsamba, y los Apóstoles Bradley Bourne, David 
Heynes, Arnaud Martig, Gerome Mintoor, Samuel Tansah-
tikno y Fred Wolf llegan lentamente a su fin.

El Apóstol Jürgen Loy, director del grupo de trabajo “Pen-
samientos Guía” (GT Pensamientos Guía), saluda a sus 
colegas. Todos ellos han sido nombrados autores por el 
Apóstol Mayor para escribir de dos a tres artículos por año. 
Les recuerda lo importante que son los Pensamientos Guía 
para quienes conducen los Servicios Divinos y que consti-
tuyen una herramienta para la unidad de la Iglesia.

Programa a medida
Una vez al año, los autores de habla alemana e inglesa de los 
Pensamientos Guía se reúnen en un taller. Este encuentro 
de varios días sirve para el intercambio personal y la for-
mación continua.

También participa del taller el Evangelista Dr. Reinhard 
Kiefer. Como teólogo, da conferencias con regularidad; 
también en el círculo de autores como miembro del GT 
Pensamientos Guía. A la hora de elegir los temas, se tratan 
cuestiones de actualidad, así como temas sobre los que los 
autores han planteado preguntas.

En primer lugar, se presenta el calendario de temas para 
el año 2025. El Apóstol Loy y el Pastor Oliver Rütten, del 
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Izquierda: en pequeños grupos, los Apóstoles emprenden sus tareas. Derecha: el teólogo  
Dr. Reinhard Kiefer y el Apóstol Jürgen Loy, director del grupo de trabajo, conversando
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GT Pensamientos Guía, explican cómo la serie de temas se 
corresponde con el año litúrgico.

Tres grupos y tres textos
En este taller de tres días, después de la pausa para el al-
muerzo los Apóstoles son enviados a trabajar en grupos. 
Recibirán una solicitud de contribución, como suelen re-
cibir por correo electrónico, y trabajarán juntos para crear 
un artículo sobre un tema central. Se deben apoyar en un 
contexto ampliado que incluye una explicación bíblica y un 
significado teológico, y basarse en una serie predefinida de 
temas, un punto central y un texto bíblico.

Sin embargo, los autores no se sientan solos frente a una 
pantalla en blanco, sino en un grupo de tres o cuatro Após-
toles, lo que no necesariamente simplifica las cosas. Juntos 
crean el esquema, que presentan en la sesión plenaria, y 
escriben el texto en otro trabajo grupal. “Ha salido bien”, 
dicen contentos los miembros del grupo de trabajo. “Re-
sultaron unos artículos realmente buenos que podremos 
utilizar para las primeras ediciones de los Pensamientos 
Guía 2025”.

Profundizar en la Biblia
Una conferencia del Evangelista Kiefer está dedicada a las 
herramientas de reciben los Apóstoles para sus textos: los 
contextos ampliados. Les explica cómo pueden servir de 
ayuda a los autores a la hora de escribir.

El teólogo también presentará conferencias sobre temas en 
particular. En la sesión plenaria del martes por la tarde, los 
Apóstoles tratarán dos temas de la epístola a los Romanos: 
Israel y el Estado, y las autoridades. El Apóstol Loy hablará 
sobre el tema actual del antisemitismo.

Con la vista puesta en los Servicios 
Divinos
Fortalecidos para elaborar otros artículos de los Pensa-
mientos Guía, los Apóstoles volverán a sus áreas de acti-
vidad el miércoles por la tarde. Esto no solo redundará en 
beneficio de los creyentes. Porque si los Pensamientos Guía 
están bien escritos y son comprensibles internacionalmen-
te, quienes prediquen en las comunidades tendrán una 
buena base.

	■ Facilidad de uso

	■ Funciones interactivas

	■ Experiencia personalizada

	■ Función de lectura en voz alta

	■ Cita del día
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Muchas voces.  
Unidas en la fe.
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Los jóvenes encienden 
una lumbrera en Canadá 

Encontrar amigos fue fácil. Unos 1.000 jóvenes de toda América, Australia y Alemania 
del Sur se reunieron a principios de agosto para brillar juntos y transmitir su resplandor.

“No sé si te diste cuenta, pero llevamos exactamente la mis-
ma remera”. “¡Genial, entonces deberíamos ser amigos!”. 
Una foto en la cuenta de Instagram del Día Panamericano 
de la Juventud 2024 muestra a dos jóvenes encontrándose 
este fin de semana en el predio de la Universidad Brock en 
St. Catharines (Canadá), que se sienten conectados por su 
fe y la alegría de formar parte de este evento.

Del 2 al 5 de agosto participaron del mismo cerca de 1.000 
jóvenes de Australia, Bolivia, Chile, Paraguay, Uruguay, 
Brasil, Argentina, Estados Unidos, Alemania y Canadá. 
En el acto inaugural, un espectáculo de drones muestra las 
banderas de los países en este orden. Entre aplausos entu-
siastas, los drones forman también el emblema de la Iglesia 
Nueva Apostólica y el lema del Día de la Juventud “SHINE” 
(Brilla).

Conocerse a la velocidad de la luz
El lema, basado en Mateo 5:16 (“Alumbre vuestra luz…”), 
se pone en práctica desde el primer día. En el acto inaugu-

ral, los jóvenes construyen juntos grandes torres de cartón, 
globos y luces que brillan hasta bien entrada la noche.

Los idiomas no son una barrera. Si es necesario, los jóvenes 
se comunican con las manos y los pies. Resulta fácil cono-
cerse, ya sea jugando al fútbol, al básquet o a juegos de mesa 
y de computadora. Y si alguna vez alguien se pierde en el 
gran campus universitario, uno de los muchos ayudantes 
con el gorro con el lema SHINE se acerca radiante, antes 
incluso de que uno se dé cuenta de que tiene un problema.

Aprender a brillar juntos
En un taller, los jóvenes descubren con la ayuda de un test 
de personalidad cómo hacer alumbrar su luz en la comuni-
dad. Y para poder brillar, se necesita salud mental. Este es el 
tema central de la conferencia “Quererse lo suficiente para 
no rendirse nunca”. Se les pide a los participantes que se 
pongan la mano en el corazón y digan: “Yo lo valgo, valgo lo 
suficiente”: “Al hacerlo, el amor de Dios se hizo palpable en 
un ambiente relajado y con profunda conexión entre todos 
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El último día, los participantes escenificaron ellos 
mismos el lema del día de la juventud
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los participantes. Todo parecía verdadera asistencia espiri-
tual”, dice una participante.

Más que un rayo de esperanza
Los días comienzan con yoga, reuniones de recogimiento 
matutinas o, para los que se levantan tarde, un desayuno 
típico canadiense. “Cuando empiezas el día junto con gente 
de todo el mundo y con el Señor, simplemente te das cuenta 
de que el amor es el mismo”, dice un joven con entusiasmo.

El Apóstol Mayor Jean-Luc Schneider también vino a la 
Universidad Brock. Se toma su tiempo para hablar con los 
jóvenes. ¿Qué “momentos SHINE” ha tenido en su vida? Se 
queda pensando un rato: No fueron los grandes momentos 
los que le causaron una impresión duradera. Fueron más 
bien los encuentros con hermanos y hermanas que tuvie-
ron que llevar pesadas cargas y no se rindieron. Esto siem-
pre lo ha motivado para llevar a cabo sus tareas.

El sábado por la noche, el programa incluye una “experien-
cia SHINE”. Para ello los 1.000 participantes del Día de la 
Juventud serán transportados a la iglesia de la Comunidad 
Central en ómnibus escolares amarillos. Un vídeo sobre la 
creación del mundo prepara a los jóvenes para la velada. De 
repente, unos tambores iluminados entran en el oscuro sa-
lón. Una banda toca, bolas brillantes rebotan entre el públi-
co y Brandon Leake, ganador del America’s Got Talent en 
2020, es recibido con un atronador aplauso. Interpreta un 
recital de poesía cristiana. Los jóvenes también comienzan 
a bailar y cantar juntos.

Sigue en el campus universitario la vigilia a la luz de las 
velas, que es más tranquila y reflexiva. Se recuerda a los di-
funtos con velas y música.

El brillante ejemplo
El domingo al atardecer, los jóvenes se reúnen de nuevo en 
la iglesia de la Comunidad Central para el Servicio Divino. 
Con la banda en el escenario, forman un gran coro y los 
invitados sudamericanos y alemanes interpretan “Brillará” 
y “Gottes Liebe, Gottes Gnad” (El amor de Dios, la gracia 
de Dios). En el Servicio Divino, el Apóstol Mayor explica 
cómo se puede llegar a ser como Jesús para mostrar el amor 
de Dios.

Después, todos los jóvenes viajan a las cataratas del Niága-
ra, donde los espera un gran espectáculo de luces con fue-
gos artificiales. Aunque no fue organizado especialmente 
para el Día de la Juventud, casi lo parece, porque se ven 
jóvenes por todas partes con las mismas pulseras luminosas 
y las mismas remeras blancas con el lema SHINE.

El variado programa ofreció tiempo para conversaciones con el 
Apóstol Mayor y momentos de reflexión al recordar a los fallecidos



Iglesia Nueva Apostólica
Internacional

Anticipo
05.01.2025 San Gall (Suiza)
12.01.2025 Spreewald (Alemania)
18.01.2025 Moissaia (Chad)
19.01.2025 Yamena (Chad)
31.01.2025 Kampala (Uganda)
02.02.2025 Nairobi (Kenia)
09.02.2025 Heidenheim (Alemania)
14.02.2025 Cúcuta (Colombia)
16.02.2025 Bogotá (Colombia)
02.03.2025 Nigeria
09.03.2025 Alemania
23.03.2025 Santiago de Chile (Chile)
26.03.2025 Ushuaia (Argentina)
30.03.2025 Buenos Aires (Argentina)


